

RESUMEN.

La distancia estándar mide el grado en el que las localidades están concentradas o dispersas respecto al centroide del polígono municipal. La base se integró con la herramienta *Standard Distance* que viene integrada en ArcMap con licencia del módulo de Análisis Espacial. Para realizar el cálculo, se utilizaron las localidades del estado de Chiapas para los años censales 1990, 1995, 2000 y 2005, en formato shapefile con una estructura vectorial de puntos. Con la herramienta se calcularon las coordenadas geográficas del centroide municipal y la desviación estándar de las diferencias de latitud y longitud de cada localidad respecto al centroide, agregándolas en una sola medida de distancia en metros, ponderada por la población total de cada localidad.

Elaborado por el CONAPO con base en los resultados a nivel localidad del XI Censo General de Población y Vivienda 1990; I Conteo de Población y Vivienda 1995; XII Censo General de Población y Vivienda 2000; y II Conteo de Población y Vivienda 2005.